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Ata da 141ª Sessão Ordinária da 1 Comissão de Planejamento 
Estratégico Institucional – COPEI da UNICAMP, realizada às 14h30 do dia 18/09/2018, 2 
na sala de reuniões CONSU. 3 
 4 
Ausências justificadas: Professores (as) Doutores (as): Munir Skaf, Glaucia Pastore, 5 
Rafael Marconato, Barbara Teruel, Rachel Meneguello, Joaquim Graciano. 6 
Membros presentes: Professores (as) Doutores (as): Teresa Dib Zambon Atvars, Marisa 7 
Beppu, Eliana Amaral, Nancy Lopes Garcia, Fernando Augusto de Almeida Hashimoto, 8 
Maria Isabel P. de Freitas, Sergio Luiz M. Salles Filho, Francisco de Assis M. Gomes Neto, 9 
Pascoal José G. Pagliuso, Rodolfo Jardim Azevedo, Edson Tomaz, André Martins 10 
Biancareli, Gracia Maria Navarro, José Roberto Ribeiro, Luis Otávio Sarian, Alan Roger 11 
dos S. Silva, Camila de Camargo Modanez; Membros convidados: Sandro Rigo, Nelma A. 12 
Magdalena Monticelli, Ana Maria Alves C. da Silva, Marcelo Phaiffer, Andrei V. Gomes 13 
Narcizo, Gilmar Dias da Silva, Patrícia F. Schedenffeldt, Adauto Bezerra, Neire do Rossio 14 
Martins, Mônica Rovigati, Valéria Martins, Marco Aurélio P. Lima, Raquel Magri, Paulo 15 
Lício.  16 
 17 
Profa. TERESA ATVARS, Coordenadora Geral da Universidade, inicia a reunião da 18 
Comissão de Planejamento Estratégico - COPEI dando boas-vindas à nova Pró-Reitora 19 
de Pós-Graduação, Profa. Nancy Lopes Garcia. Em seguida, dá início aos INFORMES da 20 
reunião: 1) Apresentação – A Educação em Direitos Humanos como Projeto Estratégico 21 
da universidade; 2) Apresentação do projeto – Renova Grad e Gestagrad; 3) Apresentação 22 
– Resultado da Avaliação Institucional do Hospital de Clínicas – HC; 4) Apresentação – 23 
Projeto de Eficiência Energética e Mini Geração Fotovoltaica no Ginásio Multidisciplinar 24 
da Unicamp; 5) Apresentação – Projeto Laboratório Vivo de Mobilidade Elétrica para 25 
Transporte Coletivo na Unicamp – Ônibus elétrico. Após, informa que a ORDEM DO DIA 26 
é composta pelos seguintes assuntos: 1) Aprovação da ata da reunião 140ª Reunião 27 
Ordinária da Comissão; 2) Avaliação Institucional – 2.1) Propostas PROEC e PRP; 2.2) O 28 
GT Colégios Técnicos manifestou-se favorável à manutenção dos seus formulários atuais, 29 
presentes no Processo de Avaliação Institucional da Unicamp; 3) DEPI – Proposta de 30 
implantação da Cadeia de Decisão para Empreendimentos; 4) Cessão de área para a 31 
criação do HUB Sustentabilidade – Genômica Aplicada a Saúde e Agricultura da Unicamp; 32 
5) Cessão de uma das estruturas do LIP para o HubCS-IC.  33 
Com relação aos INFORMES, Profa. TERESA ATVARS passa a palavra à Profa. Neri de 34 
Barros, que realiza a apresentação do item 1, A Educação em Direitos Humanos como 35 
Projeto Estratégico da Universidade, como Projeto Estratégico da Universidade. 36 
Profa. TERESA ATVARS agradece a apresentação, e diz que precisamos nos dedicar em 37 
ações para transformar esse ideal em realidade objetiva. Em caso de ideias e sugestões 38 
que ajudem na concretização desse ideal, deve-se entrar em contato com a Profa. Neri de 39 
Barros. 40 
Com relação ao item 2) a professora Teresa passa a palavra a profa. Eliana Amaral, que 41 
realiza a apresentação do projeto – Renova Grad e Gestagrad. Em seguida, a Profa. 42 
TERESA ATVARS agradece a apresentação, e abre a palavra para discussão. Dando 43 
sequência, no item 3) Apresentação – Resultado da Avaliação Institucional do Hospital de 44 
Clínicas – HC, a Dra. Antonia Terezinha realiza a apresentação do Resultado da Avaliação 45 
Institucional do Hospital de Clínicas – HC. Profa. TERESA ATVARS agradece e diz que o 46 
documento é muito bom, que cumpriu exatamente a função que deve ser o processo de 47 
Avaliação, e abre a palavra para discussão. 48 
Prof. LUIS SARIAN parabeniza o trabalho, e diz ter conhecimento da seriedade na 49 
realização desse trabalho, das enquetes que são importantíssimas, e que esse movimento 50 
de diagnóstico é fundamental para o hospital e para área da saúde como um todo.   51 
Profa. MARIA ISABEL diz que a apresentação foi fantástica, e destaca que o paciente que 52 
é atendido pelo HC preza muito por esse atendimento. 53 
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Com relação aos itens 4 e 5, Profa. 54 TERESA ATVARS diz que a pauta é 
extensa, então, estes assuntos serão apresentados na próxima reunião da Comissão.  55 
Dando início, à ORDEM DO DIA, Profa. TERSA ATVARS submete a ata da 140ª Reunião 56 
Ordinária da COPEI, a qual é aprovada por todos os membros. 57 
Em seguida, dá início ao item 2) Avaliação Institucional – 2.1) Propostas PROEC e PRP, 58 
informa que foram recebidas duas propostas de alteração do formulário anterior, que são 59 
as propostas da PROEC e PRP. E submete as propostas, que são aprovadas, e informa 60 
também, que as mudanças serão implantadas no sistema para a Avaliação Institucional 61 
quinquênio 2014-2018. 62 
Profa. TERESA ATVARS apresenta a Profa. Ana Maria Carneiro, e diz que ela veio 63 
trabalhar na Coordenadoria Geral para assessorar nos assuntos da Avaliação 64 
Institucional. 65 
No item 2.2) Profa. TERESA ATVARS diz que o GT Colégios Técnicos manifestou-se 66 
favorável à manutenção dos seus formulários atuais, presentes no Processo de Avaliação 67 
Institucional da Unicamp. 68 
Dando sequência, no item 3) DEPI – Proposta de implantação da Cadeia de Decisão para 69 
Empreendimentos, a Sra. Talita Mendes, em atendimento à solicitação da profa. Teresa, 70 
realiza a apresentação do documento. Após ampla discussão sobre a referida proposta, a 71 
Profa. TERESA ATVARS informa  os itens aprovados e as recomendações da proposta 72 
apresentada: 1.1 - Incluir orçamento anual para investimento em obras;1.2 - Distribuição 73 
do valor total em tipos de obras;1.3 - Tipos de obras recomendadas;1.4 - Custo total do 74 
empreendimento- Recomendação: DEPI, PRDU e Aeplan discutirão um valor a ser 75 
sugerido para o orçamento anual de obras, com base no diagnóstico e demandas atuais, 76 
e oferecerá à COPEI essa sugestão, juntamente com uma sugestão de distribuição desse 77 
valor total por tipos de obra, sendo: Novas edificações, Reformas, Planejamento Urbano, 78 
Acessibilidade, Remanescente de obra e Urgências. Com o parecer da COPEI sobre a 79 
distribuição, o CONSU, e suas câmaras competentes, decidirão sobre a proposta de 80 
distribuição orçamentária, podendo haver revisões, como é de praxe; 2.1 - Aprovação de 81 
solicitação por instância hierárquica superior; 2.2 - Recomendação para captação de 82 
recursos extra-orçamentários; 3.1 - Reformas sem impacto no campus e com recursos 83 
próprios; 3.2 - Análise de todas as solicitações de obras por um Comitê Assessor; 3.3 - 84 
Reuniões trimestrais do Comitê Assessor; 3.4- Análise multicritério para priorização das 85 
demandas - Recomendação: Porém critérios e pesos ficarão sob responsabilidade do 86 
Comitê Assessor/DEPI para, inicialmente, oferecer o resultado da análise à COPEI e testar 87 
essas definições; 3.5 - Demandas em transição; 3.6- Urgências e Oportunidades – 88 
Aprovado - Recomendação: Incluindo previsão de orçamento para as urgências, e 89 
tratando as oportunidades que não impactem o orçamento; 4.1 - Composição do Comitê 90 
Assessor; Recomendação: Composição Técnica; 4.2 - Encaminhamento de parecer para 91 
decisão – Recomendação: Pauta é encaminhada à CGU para submissão à COPEI. CGU 92 
propõe relator (ou relatores) ad hoc, membros da COPEI, para avaliarem as demandas da 93 
pauta e sugerirem a decisão ao colegiado; 4.3 – Decisão final sobre as demandas por tipo 94 
de obra – Recomendação: Comitê Assessor decide e prioriza as obras referentes à 95 
acessibilidade e reformas. Quando se tratar de novas edificações, planejamento urbano e 96 
remanescentes de obras, o Comitê gera relatório para submissão à COPEI, em última 97 
instância de decisão. Um relatório dos casos de reforma e acessibilidade aprovados e 98 
priorizados, deverá ser apresentado à COPEI semestralmente. 99 
Com relação aos itens 4) Cessão de área para a criação do HUB Sustentabilidade – 100 
Genômica Aplicada a Saúde e Agricultura da Unicamp e 5) Cessão de uma das estruturas 101 
do LIP para o HubCS-IC, Profa. TERESA ATVARS informa que serão apresentados na 102 
próxima reunião. Em seguida, agradece a presença de todos e eu, Danieli, Secretária 103 
Executiva da COPEI, lavrei a presente Ata a ser submetida à aprovação da COPEI.  104 
 105 


